
2013年3月27日 星期三
编辑沈艳 | 组版李静 | 校对刘军产经局 A02CHAN JING JU

“我们各方面的制度漏洞太多，社会保

险方面的制度漏洞太多，如果我们不把这些

制度的漏洞堵上，提供一些有约束，有激励

的机制的安排，包括管理的方式，给多少钱

也会吃光。”在近日召开的中国发展高层论

坛上，财政部部长楼继伟表示。新晋财政部

长的“社保漏洞”论，再度引发舆论对社保体

制的关注。

记者获悉，人力资源和社会保障部针对

社保体制改革具体方案已经有了原则和方

向，研究包括养老金双轨制在内的一系列社

保“漏洞”，正在小范围内征求意见。

接近人社部人士表示，具体的征求意见

稿会在适当的时候发布出来。去年11月，人

社部关于城乡养老保险制度衔接公开征求意

见，就是整个综合性方案的一部分。

除了养老金双轨制待遇差别问题外，这

个综合方案还包括应对老龄化的资金安排，

养老金空账、投资运营、转移接续问题，退休

年龄问题。在发展多层次养老保障体系上，

还将就如何发展企业年金、大病保险等出台

新的意见。

目前，社保资金没有形成全国统筹、投资

保值体系不健全、事业单位改革拖后腿等问

题，一直是社保体制难以跨越的障碍，弥补这

些缺陷的直接办法就是财政补贴。

以2011年为例，企业职工养老保险基金

当期结余约为4000亿元，但当年养老金财政

补贴2200多亿，还有1800亿元的非正常缴

费收入。如果剔除财政补贴和非正常缴费收

入，正常缴费只能仅仅抵消支出。

一方面是财政累计对收不抵支地区万亿

元补贴，另一方面，发达地区社保金躺在银行

内缩水。没有解决保值增值问题，银行利率

跑不赢CPI，就意味着社保资金一直在缩水，

而且养老金的基数越大，缩水越多。

据相关人士透露，按照方案设计，在提高

社保统筹层次上，将逐步实现企业职工基本

养老保险省级统筹，基础养老金全国统筹。

《21世纪经济报道》

星报讯（记者 丁林） 过去一年，我省城

市发展中有哪些重大事件？记者昨日从省市

长协会获悉，经过安徽省政界、社科界知名专

家、学者的初审和终审，在公证部门的全程监

督下，“2012年安徽城市发展十件大事”新鲜

出炉，包括合肥城域量子通信试验示范网在

内的十大事件成功入选。

合肥市共上报了四条候选大事件，分别

是：中科大先进技术研究院在肥揭牌；全力

推进环巢湖生态示范区建设；“合肥城域量

子通信试验示范网”建成开通；合肥新桥国

际机场建成启用。最终，国内“首条开工、首

条建成、首条使用”的城域量子通信试验示

范网络成功入选。淮南市跻身“全国绿化模

范城”，皖版“苏州工业园”滁州起航等也相

继入选。

记者了解到，本次活动共收到安徽16个

市申报条目共56条，内容覆盖各城市建设、

管理、发展、经济、文化、民生等领域具有一定

代表性大事和在全国、全省率先推行的大事。

解决用工难一直以来都是家政

公司的“头等大事”。每到春节前后，

家政公司的老总们总会为留住员工

而颇费脑筋，于是，发红包、提价码等

“杀手锏”一一被使了出来。而“熬

过”了最困难的时段后，老总们也在

这个春天开始了“未雨绸缪”，这其中

就包括“试水”员工制。

规划：多给几个员工买上社保

25日下午，合肥大海家政负责

人吴海峰，正在为29日的一场大会

准备发言稿。作为家政行业代表，吴

海峰将重点阐述家政公司员工制的

推广。

说到员工制，首先还得从春节期

间的用人荒开始。刚刚过去的春节，

为了留住员工，吴海峰可是没少发红

包，“腊月二十八后回家的，平均每个

人都发了3000元左右的奖励”。而

出这一招，吴海峰说也是无奈之举，

“春节是家政市场最忙时间，都赶着

回家，客户都没法服务了”。

如何留住员工，也成了开春以来

吴海峰亟待破解的难题。好在还有

员工制可以尝试。

吴海峰说，收入并不高、职业的

社会地位又次，想留住员工的话，还

得从归属感下手。于是，他决定，在

现有三四十名员工买有社保的基础

上，今年争取再多为几个员工补上。

当然，在公司的管理模式上，也得够

“员工制”。比如，员工每天早上要开

晨会、根据客户单派工、定期对员工

实行技能培训并加以补贴、出现服务

问题时一律由公司出面承担……

声音：员工制亟待普及

其实，不光是大海家政，在合肥

市家政协会常务副会长徐敏看来，现

在，合肥几乎每一个规模化的家政公

司都在“试水”员工制。“实行员工制，

为员工买社保，虽然直接补贴给企

业，但对从业人员的利益也是保障”，

徐敏称，“员工制是一个好的想法，也

需要全面普及开来”。

但是，徐敏也担心，很多家政企

业无法为员工买社保。一方面，家政

从业人员心理上感觉职业的流动性

大，且购买保险个人需要交纳的那部

分，对她们来说不是小数目；其次，保

险金额的“大头”，家政企业无法承担

时，谁又该来埋单？ 记者 丁林

媒体曝养老金并轨方案已有方向
正小范围征求意见

2012安徽城市发展十大事件“出炉”

合肥城域量子通信试验示范网入选

买社保、开早会、按单派工

省城家政公司欲以员工制“止荒”


